

令和3年度 第1回南河内中学校区小中一貫教育推進協議会 議事録

審議会等名 令和3年度 第1回下野市小中一貫教育推進協議会
日 時 令和3年6月30日(水) 午後6時00分～午後7時15分
会 場 下野市役所 203会議室
出席者 倉井典子 委員、海老原忠 委員、星野良子 委員、人見佳代子 委員、
高山信夫 委員、宮崎真人 委員、館野 勝 委員、川田則之 委員、
秋山幸男 委員、大島昌弘 委員、百武 亘 委員、石嶋和夫 委員
【欠席委員】内木秀雄 委員、松本賢一 委員
市側出席者 石嶋雅也 教育長、
(事務局) 近藤善昭 教育次長、上野和芳 教育総務課長、田澤孝一 学校教育課長、
稲葉亜希恵 同課課長補佐兼指導主事、森口哲二 同課主幹、上野保久 同課
小中一貫教育統括コーディネーター

公開・非公開別 (公開) ・ 一部公開 ・ 非公開)
傍聴人 0人
議事録(概要) 作成年月日 令和3年7月1日

【協議事項】

1. 開会(稲葉補佐)
2. 委嘱状交付
3. 会長あいさつ(石嶋会長)

こんばんは。ものすごく長い間お世話になって、やっとここにたどり着いたような気がします。最後の1年になりました。カウントダウンが各学校で始まっているようなので、子どもたちの期待感に十分応えられるような最後の1年にしたいと思います。本当にお忙しい中お骨折りをおかけしますが、よろしく願いいたします。

4. 教育長あいさつ(石嶋教育長)

こんばんは。本日は皆さまたいへんお忙しい中、お集まりいただき誠にありがとうございます。先ほどは委員の皆さまに委嘱状を交付させていただきました。と申しますのも、皆さまご存じの通り、平成28年のこの会の設置当初は、委員の任期を5年としておりました。しかし、委員の皆さまには、もう1年間、ご審議にあたり、貴重なご意見をいただきたいと改めてお願いするところがございます。たいへんお世話になりますが、どうぞよろしく願いいたします。さて、南河内小中学校の開校まで1年を切り、ちょうど残り9ヶ月となりました。現在、地域の皆さまのご理解・ご協力や関係者の方々のご尽力により、校舎建築を始め、開校に向けた準備作業が着々と進んでおります。また、その一方で、本年度は閉校する4つの小中学校においては、カウントダウンボードの作成など、閉校に向けた様々な取り組みが展開されております。児童・生徒との間には、閉校を惜しむからこそ、各学校行事を盛り上げ、しっかりと自分の胸に刻みつけるとともに、新しい学校の誕

生を心待ちにするような雰囲気、日に日に増しているように伺っております。皆さまには、たいへんなご苦勞をおかけし、誠に恐縮ですが、どうぞよろしくお願い申し上げます。それでは、私からのあいさつは以上とさせていただきます。本日はたいへんお世話になります。

5 報告

(1) 制服・運動着等について

(石嶋会長) それでは、報告として、制服・運動着等について、資料は「資料1」になります。事務局より報告願います。

(上野CO) [資料1:南河内小中学校で使用する運動着・上履き・制服等について報告]

(石嶋会長) ただ今、事務局より報告がありました。皆さまから何かご質問はございますか。

(秋山委員) 制服の取扱店について、どういう形で、どこへ依頼したのでしょうか。

(上野CO) 現在の、南河内中学校、吉田東小学校、吉田西小学校、薬師寺小学校の運動着等を取り扱っているところとして、運動着等は「ファミリーショップいざわ」と「増田屋」さんに依頼しようと思っております。

(石嶋会長) 制服もですか。

(上野CO) 制服は主に「ファミリーショップいざわ」さんになるかと思えます。

(石嶋会長) 現在4校の運動着、あるいは南河内中の制服を販売しているお店に継続してお願いするということですか。

(上野CO) はい。

(石嶋会長) いかがでしょうか。

(秋山委員) 価格の設定についてはどういうふうになっていますか。普通であれば随意契約とか入札をするとかいろいろな方法があるかと思えます。この制服等をそろえると、かなりの金額になると思えます。そういう中で、やはり、今までの話の中でも、いろいろなスポーツ用品と比較して、ちょっと高価なのではないかという話を伺っているので、価格を安くするための方策というのも、ある程度考えた中で、一業者だけというのは、独占的であり、何の競争もなく、先方で言ってきた値段で販売するというのはいかがなものかと思えます。その辺のところはどういうふうにお考えですか。

(石嶋会長) 価格の設定について、ご説明願います。

(上野CO) 制服につきましては、同じものを使用するというので、そのままの価格、また、今の制服を着られている中学生と同じ価格ならば、妥当かなということ、考えておりました。

(秋山委員) 事務局サイドでは、今までと同じ価格ならば妥当な価格と言うけれど、保護者は、そう思っていない。やはり、少しでも安価に購入できる方法を、私は選択肢の中で考えるべきだと思います。

(石嶋会長) ありがとうございます。いかがでしょうか。

(田澤課長) 今のご意見に基づいて、もう一度業者さんと検討協議して、やってみたいと思います。

(石嶋会長) もう一度検討していただくということよろしいですか。

- (田澤課長) はい。
- (石嶋会長) では、運動着等を含めて、全部の価格について、もう一度検討していただくということをお願いします。
- (秋山委員) 旧南河内地区の業者となると2業者。「増田屋」さんはほとんどやってないような状況で、「ファミリーショップいざわ」さんが殆ど受注しているというような形になってしまうかと思うのですが、下野市全体の中で価格競争というか、努力していただいて、少しでも保護者に負担がかからないようにするのが当然であると思います。今までの価格の設定の中で、経済状況も変わってきておりますし、品質的にも、あまりよくないのに、こんなに高いの？というような話を何人かに聞いています。やはり、その辺のところは配慮すべきだと思います。その中で、こういう価格が出てくれば、それはしょうがないかと思うのですが、極力努力していただきたいと思います。
- (石嶋会長) よろしくをお願いします。その他ございますか。
- (川田委員) 販売開始時期はいつ頃になりますか。小学生の場合ですと、今の運動着を着ていて、どうしても、あと何ヶ月先であれば、買い替えるのをちょっと待とうかということになると思います。販売時期を明確にさせていただいたほうが、保護者からすると、購入する時期がわかりやすいと思います。あと何日間すると、新しいものが買えるから、ちょっと我慢してねと子どもに言えるかなと思いますので、その辺も明確にさせていただければと思います。
- (田澤課長) この推進協議会において、制服・ジャージ等が承認いただければ、正式に依頼し、販売時期を決めていくということになっておりましたが、価格のことにつきましてご意見をいただきましたので、なるべく早く業者さんと詰められるところまで詰めて、正式発注ということでやっていければと思います。販売時期につきましては、なるべく早く示せるようにしたいと思います。今回の件で、制服・運動着等の物自体はご承認いただき、後は価格のご相談ということで進められれば、早めにはできるかなと思うのですが、入学説明会後に購入される新1年生も含めまして、なるべく早めにお示ししたいと思います。
- (大島委員) 新1年生のランドセルの予約販売が現在日本中でピークに達しているというニュースがあり、タブレットが入るようなランドセルが主流のようです。小中学校では、児童・生徒のカバンのきまりがどのようになっているのかお聞きしたいと思います。
- (海老原委員) 特別取り決めはしておりません。安全を考え、1年生は背負えるものがよい。また、万が一、転んだ時にクッションになったり、水に落ちた時には、浮き輪の代わりになったりするランドセルが望ましいという話はしておりますが、必ずこれにしてくださいということは決めておりません。安全に登校できるものであればいいと思っています。現状で、新1年生の児童で、ランドセル以外のカバンを持ってくる児童はいません。市からタブレットを全児童に導入いただいたのですが、大きさは、教科書とほぼ同じ大きさですので、ほぼ問題なくランドセルには収納できます。

- (高山委員) 穴が空いてしまったので買い替えようという場合に、新しい制服やジャージ等を開校前に着るといのはどうですか。そこも説明会で説明していただいた方がいいと思います。
- (田澤課長) 供給できる時期にも関係すると思いますが、説明会までに検討させていただき、保護者の方に説明したいと思います。
- (川田委員) 身近に保護者から聞いているところによると、先ほど、秋山委員からありましたように、まず、お金の問題、次に、スクールバスといったことが話に出てきます。スクールバスがどこに停まるのかとか、1年生だと、新しい運動着を買ったけれど、新しい学校になると買い替えねばならないのだろうかとか、小中学校になるという時から話題になっています。説明会を開くと、学校の内容とかというよりは、身近なところから質問が出るのではないかと思います。
- (海老原委員) 薬師寺小の場合ですと、昨年度転校してきた児童は、薬師寺小の体操着を着ておりません。前の学校で着ていたものを着用しております。新しくなるのが見えていることなので、新しいのを買えば、今年度中に小中学校のものを着用しても問題はないと思います。上履きも、足の成長は早いので、例えば体育館履きを、4年生が買い替える時に、5年生からの中学校バージョンのものを買って使っても全く問題はないと思います。学校としては、新しいものについても許可し、負担が少なくなるようにしたいと思います。
- (宮崎委員) 確認ですが、現在使用している運動着はそのまま使用してもよいということですね。
- (秋山委員) 教育上差し支えなければ、使えるものは使って、保護者の負担を少なくしていければよいと思います。
- (石嶋会長) その辺のことも含めて説明会等で、よろしくお願いします。
- (2) 工事の進捗状況等について
- (石嶋会長) 次に、報告(2)工事の進捗状況について、事務局よりご説明願います。
- (上野課長)(田澤課長) [資料2：工事の進捗状況について報告]
- (石嶋会長) ただいま、事務局から報告がありました。ご質問はございますか。
- (秋山委員) スケジュールを見ますと、かなり進行しているかと思います。庁舎建設の際に、一般市民に見学会を行いました。たまたま今日、新校舎を一度見てみたいということを市民から言われましたが、たぶん、そういう方もいるかと思います。今後、学校に対するご理解を得るためにも、無理のない範囲で、ぜひ、1日だけでも、一般市民に見学していただく機会を設けていただきたいと思います。
- (上野課長) 以前、調整池を作る時に、子どもたちに直接作業をやっていただいた経緯もございます。地域の皆さまの注目を集めているところでございますので、工事受注の会社とも協議して、ぜひとも、見学会を検討したいと思います。まず、子どもたちを対象にした見学会を何とか調整をして開催できるよう努力したいと思いますので、その際にご参加よろしくお願いたします。
- (石嶋会長) よろしくお願いたします。その他ございますか。それでは、

(3) 閉校記念スケジュールについて

(石嶋会長) (3) 閉校記念スケジュールについて、資料は「資料3」になります。こちらは海老原委員より報告願います。

(海老原委員) [資料3：R3年度南河内中学校区閉校・開校に関するスケジュール等について報告]

(石嶋会長) ただ今、海老原委員より報告がありました。何か、ご質問等ございますか。

(田澤課長) 事務局から開校式について補足させていただきます。資料3の4月の部分をご覧ください。4月7日を開校式として予定しております。通常ですと、市内の中学校は8日に始業式を挙げる予定ですが、その1日前ということで、南河内小中学校だけが開校式並びに入学式を行う予定です。1年生と7年生の入学式をそれぞれ行うということで考えておりますのでご承知おきください。

(4) その他

(石嶋会長) その他について、何かございますか。事務局はいかがですか。

(森口主幹) 事務局からはございません。

6. 議事

(1) スクールバス運行について

(石嶋会長) それでは議事に移ります。

(1) スクールバス運行について、事務局より説明願います。

(上野CO) [資料4-1：スクールバス運行ルート案（バス6台の動き R3.3現在）について資料4-4：地図を使って説明]

(上野CO) [資料4-2・3：下校時の回り順について、令和4年度下野市立南河内小中学校スクールバス運行表について説明]

(石嶋会長) 委員の皆さまに2点ほどお図りするというので、1つは、「秋商ガソリンスタンド横」から「秋商バス車庫」に変更するというので、新たに「的場入り口」を追加するというのでした。いかがでしょうか。ご質問ございますか。

(高山委員) 「秋商バス車庫」について、バスの営業でバスが出入りすると思いますが、その時の危険性についてはどう対処しますか。

(上野CO) 秋商さんの営業の有無等については、事前に情報を得まして、営業がある時には、万全の対策をとってまいります。

(川田委員) 「秋商バス車庫」は道路の右側になりますが、バスを入れ込んで乗せるということですか。

(上野CO) 敷地内に入り込んで、児童を乗車させることになります。

(石嶋会長) それでは、この変更について、よろしいでしょうか。ご意見をいただいたことをもとに、「秋商バス車庫」及び「的場入り口」の変更をお認めいただいたということでお願いします。

(舘野委員) 以前にも申し上げたのですが、「上川島消防小屋」のところは雨が降ると、道路より低いので、くるぶしくらいまで雨水が溜まってしまいます。バスが停まって、児童が乗り降りする時に、大変になるのではないかと思います。雨の降った日に行って、雨の日の対応の参考にしていただい

ればと思います。

(石嶋会長)

対応についてお願いします。

(上野CO)

実際に雨の日に行って参りました。確かにぬかるんでいました。全て水没というのではなく、セメントの部分が出ているので、そこをバスの乗車口とすると、子どもたちがすぐに乗り込めるかと思います。「上川島消防小屋」はバスの始発ですので、子どもたちが来たらすぐに乗り込める状況ですので、子どもたちが何分間もその場で待っていることは無いと思います。勿論、ぬかるみの整備がされればいいことですが、当面のところはなかなか難しいかと思いますので、改善されるまでは、そのような対応をさせていただければと思います。ぬかるみの改善につきましては、関係各課と協議検討しているところです。

(高山委員)

「町田本田消防小屋」も同様ですが、「消防小屋」が停留所になった場合、いつ災害が起きて、消防車が出て行くかわかりません。そういう事態に遭遇すると、低学年の子どもたちはびっくりしてしまうと思います。それを、未然に防ぐために、保護者さんにこういうことがありますよ、あった場合はこういう対応をしますよと伝えていただいた方が安心するかと思いますので、そちらの方もよろしくお願いします。

(上野CO)

「消防小屋」を利用する児童・保護者には、火災等の場合は消防車が出動するので、バス停の位置がずれることがある等の説明をしたいと思います。

(石嶋会長)

その他ございますか。

(舘野委員)

「鯉沼公民館」についてですが、先ほどの説明の通り、15分前にバスが来ているとすると、午前7時20分頃に来ると思いますが、「鯉沼公民館」では、午前7時から7時30分までにゴミを出すことになっており、皆さん車で持ってくるので、その時間帯にバスが入ると、すれ違い等で混乱があるのではないかと心配です。

(上野CO)

実際にその時間帯に行って参りました。当番の方がいらして、午前7時30分きっかりにゴミ置き場の鍵をかけていました。始発のバスは出発の15分くらい前には到着しますので、地域の皆さまの時間と重なってしまいます。出発は午前7時30分過ぎになりますので、どうかご迷惑をお掛けすることはないかと思います。地域の皆さまに、バスが通る時間帯を事前にお知らせし、ご協力を仰ぐ等の対応をしたいと思います。

(宮崎委員)

「6丁目公民館」についても、児童は県道に沿って歩かねばならないかと思いますので、グリーンベルトを付けるとよいと思います。大島ガソリンスタンド交差点に横断歩道をつけることも検討していただきたいと思います。

(上野CO)

横断歩道等の設置について、いくつか検討しているところですが、もう一度確認して、対応を検討したいと思います。

(石嶋会長)

千葉県事故の件もありますので、念には念を入れてということでよろしくお願いします。

(高山委員)

保護者の立場からすると、グリーンベルトぐらいでは危険は回避できないと思います。やはり、縁石のような遮蔽物が必要だと思います。氏家の

方で、50cmほどの縁石を見たことがあります。できましたら、縁石設置を要望してもらいたいと思います。

(田澤課長) 道幅等の問題もあり難しいかもしれませんが、ご要望の方はお伺いして、関係各課、警察等と協議させていただきます。なるべく、子どもたちの安全通行のために注意喚起できるような形をとり、できるものから検討して参ります。

(石嶋会長) よろしいでしょうか。
続いて、2点目の、資料4-2の「下校時の回り順について」ですが、登校時と同じ順に回るとすると、時間的な差もそれほど大きくないこと、また、停留所が同じ場所ですむ。逆回りになると、反対側の停留所も配慮しなければならないということで、準備委員会では「登校時と同じ順にルートをとる。」ということで決定したそうなのですが、それについてはいかがでしょうか。

よろしいでしょうか。

「はい」の声

(石嶋会長) それでは、下校時については、「登校時と同じ順でルートをとる。」ということで、よろしく願います。

(2) 今後のスケジュールについて

(石嶋会長) 今後のスケジュールについて、事務局よりご説明願います。

(森口主幹) [資料5：令和3年度 南河内小中学校設立に向けた会議等開催スケジュール（詳細版）について説明]

(石嶋会長) 何かご意見ございますか。

(川田委員) スクールバス部会の3月に「試行運転」とありますが、日にちが入っていないのですが、決まっていないのですか。

(森口主幹) 業者さんとの調整もありますので、まだ、決まっておりません。4月7日の開校前までには、最低でも1回は実際に体験していただくというように考えております。

(3) その他

(石嶋会長) その他で、皆さまから何かございますか。

事務局から何かありますか。

(森口主幹) 特にございませぬ。

(石嶋会長)

では、以上で議事を終了します。ご協力ありがとうございました。

7. 事務連絡 (森口主幹)

8. 閉会 (稲葉課長補佐)